

Σίγν ἀπτάται ὀνομασ.
Ἰπία.

179

A propos des composés grecs syntactiques et
asyntactiques dont le dernier élément est σίγν

Études sur les
composés syntacti-
ques en grec.

Il ne sera peut-être inutile de rapprocher
des composés syntactiques et asyntactiques dont
le dernier élément est σίγν, un certain nombre
des composés dont le dernier élément est syn-
onyme de σίγν.

voir M. F. Meunier.

in Annuaire de

l'association pour

l'encour des Ét. grec-
ques. 1872 p. 297

Ἰπία. le mot signifiait « ville » chez les Thraces
selon Strabon et Étienne de Byzance. On
lit en outre chez Héychius Ἰπία. Ἰν τοῖς
ἀγγοῖς νικίω. Les trois mots Μενοειότα,
Ἰπυοειότα, Ἰνυοειότα signifiaient donc :
« ville de *** » ou « ville des *** » je ne traduis pas
le premier élément parce que le sens n'est
pas sûr, les interprètes grecs n'étant pas d'
accord entre eux. Voir leur explications
chez Pape et Beuzer, à chacun de ces trois
mots (1).

« une autre.

Καγοβίη ὄρυα
(ὄρυα) ἄσπρις ἢ
ῥογ ἄσπρις ὁ ὄρυς
ῥοσπρις ἴσρις ἢ
Ἰν ἰσῶπταρ Ἰν
ἰσῶπταρ χυρίν
οὐσῶπρις γ ῥογ
Καγοβίη ὄρυα
Ἰν ἰσῶπταρ
Καγοβίη ὄρυα
ῥογ ;

(1) Καγοβίη, nom d'une forteresse située
dans la Thrace, équivalent à Belle-ville. Ne
prouvait-on pas partir du nom commun Ἰπία
le nom propre Ἰπία, cité par Héychius

Bpía.

Il est à remarquer que le mot Bpía qui existait dans les trois villes de Thrace: Meonulpía, Paphlupía, Sypulpía, existait aussi dans deux villes d'Espagne Bpsulpía, Tivulpía. Les ancêtres des Thraces et ceux des Ibères parlaient la même langue.

Maintenant ces composés étaient-ils syntactiques ou asyntactiques? Je ne saurais le dire. Toutefois je serais porté à croire que Meonulpía, Paphlupía, Sypulpía, contenaient un génitif singulier ou pluriel, parce que la syllabe qui précède Bpía est om, ou, ou, et que Bpsulpía, Tivulpía, contenaient simplement un thème, parce que la syllabe qui précède Bpía est simplement so, vi.

dans cette phrase. Bpía. Kpativos κένυτας. Ino fj Bpía avovias, fj de wjs ipovias, fj av Advvas avovias av fj avov. Du nom commun Bpía «ville» les Athéniens auraient fait le nom propre Bpía «la Ville», (latinque: Bpéias, Bpéius) comme du nom commun Xapja fj avov ont fait Xapja la Feste» (latinque Xapavov). Le mot Thrace Bpía serait devenue Bpía dans la bouche des colons Athéniens. Pape et Bensezet disent que Bpía signifiait peut être Kleinsozger «Petit-sous». Mais d'après quoi le disent ils? Je ne sais.